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省人大调研组莅临我市调研医改工作

信阳医改多项举措全国领先
信阳消息（记者杨长喜）

8

月
2

日和
3

日， 省人大常委会调研组
一行对我市医药卫生体制改革情
况进行专题调研。

根据省政府常务工作会议精
神， 我省要在今年

8

月底前在全
省全面推开城市公立医院综合改
革， 所有公立医院全部取消药品
加成

(

中药饮片除外
)

。省人大常委
会调研组此次调研， 主要就是针
对此次改革开展的。 调研主要围
绕我市医药卫生体制改革进展情
况、 推进医改工作中存在的主要
困难和问题、 下一步打算和思路

几个方面开展。

市政府相关负责人在座谈会上
指出，我市自启动新医改以来，突出
医疗、医保、医药三医联动，完善政
策、健全制度、加大投入，积极探索
并实践我市实际的医改新思路、新
模式， 医药卫生体制改革工作取得
了阶段性成效。目前，全市卫生资源
总量持续增加， 在全省率先实现了
所有行政村都拥有一所标准化的村
卫生室； 作为全国中医药参与医保
支付方式改革

9

个联系点之一，全
面开展中医特色服务；全国、全省县
域综合医改试点县———息县， 按病

种付费、家庭医生签约服务、医疗协
作模式等多项改革措施走在全国前
列； 在全国率先于农民工较集中的
大中城市建立了

26

所农民工定点
医院； 医疗机构重点药品监控目录
为全省首创， 得到省卫计委的高度
肯定并将在全省予以推广； 建立了
“政府主导、司法牵头、公安支撑、部
门联动”的医疗纠纷调解新机制，实
现了受理调解率、调解成功率、协议
履行率、 群众满意率四个

100%

的
工作目标。

据悉， 我市拟将医院大型设备
检查费用下调

6%

。

砥砺奋进的

脱贫攻坚蹲点见闻

本报记者张诗绮

张庄人喝上了放心水
村干部柳学生抢过水壶， 把记者从水

管旁拉到屋里，抱起纯净水桶，一股脑地把
水壶灌满了。他说，刚下过雨抽水井的水不
干净，不过水厂已经逐步通水了，过不了几
天，这里就有放心的自来水喝。

柳学生所说的水厂，是息县
2016

年农
村饮水安全巩固提升工程项目中的彭店乡
大张庄供水站，也是整村推进的扶贫项目，

今年
2

月份开工， 以深层地下水为安全饮
用水，管理房、水管网及相应配套的机电、

净水设备均已建设完成。 目前供水管网已
经通到每家每户， 部分农户已经用上了放
心水。 预计，大张庄村

2854

人的饮水安全
问题即将解决。

烈日当头， 知了长鸣， 狗卧檐下，羊
群依荫。 这两天，送水工刘斌可忙坏了，

那么热的天气， 要纯净水的电话跟“知
了”一样，大清早开始就没停过。 草帽下，

他在汗水滴湿的小本子上记上今天要送
的住户，“这几天下雨，井水不干净，家里
条件好点的就买纯净水喝， 有时候一天
能卖近百桶水。 ”

其实村里家家户户都有井，但随着用
水知识的普及，村民们都知道井水容易被
污染， 村民家中一般打的井深是

20

米左
右，人畜粪便、农药残留等都会渗透到井
中，对人身体健康产生影响。 王庄组的胡
保荣告诉记者，每到下大雨，井水经常变
得浑浊。

家住公路北的木匠张同全向记者说
道，

2

月份以前， 他家老伴柳小花经常在家
唉声叹气，愁眉不展。 “我们两口老了，吃啥
水都无所谓，可是想想家里的外孙，每天吃
着劣质水，日积月累万一得了病，咋办？ ”张
木匠道出原因。

7

月
2

日下午，柳小花得知我是来村蹲
点采访的记者后， 笑容满面地将记者迎进
家里，又是倒茶，又是切水果。 其实张木匠
家里条件相对不错，养了十来头猪，平时还
做木匠活， 日子过得很是滋润。 记者了解
到，自打村里自来水厂开工的那天起，柳小
花仿佛中了头彩，每天都笑嘻嘻的。 “虽然
咱不是贫困户， 但是扶贫项目让我们也受
了益，钱多钱少，身体健康最是关键。 村里
马上就要通上放心水了， 那是全村的幸福
水，我们要跟贫困户一起，打赢这场脱贫攻
坚战。 ” 柳小花信心满满地说。

河三期开发建设拟西起
平桥渠首桥， 东至上天梯珍珠大
桥以东

2

公里处， 两岸沿河道路
北岸全长

13.2

公里，南岸
11.4

公
里。 这个项目主要建设内容有三
部分：

一是河三期的河道治理（主
要包括河道清理、 橡胶坝的建设、

水质的净化等方面）， 从平桥渠首
桥至上天梯珍珠大桥以东

2

公里
处，全长约

13

公里。

二是道路以内的滩涂地及两
岸道路沿线的绿化景观建设（两
岸沿河路中间为行洪区域， 宽为
740

米至
800

米，根据水利部门提
供的

360

米至
400

米的河槽宽度
要求， 尚有一半行洪滩地用于滨
河公园绿地建设， 充分利用行洪
滩地建设公园绿地， 不仅可以营
造生态景观效果， 同时节约土地
成本数十亿元）。

三是对两岸部分规划居住用
地进行土地整理（具体范围在前期

规划中确定）。

河治理工程经过
10

多年的
不懈努力，城区一期、二期部分已
建成“河水清、两岸绿、水上运动娱
乐，两岸游览观光”的带状公园。

根据信阳市城市总体规划和
城市发展的需要，河两岸发展要
向下游延伸。通过河三期工程的
治理，达到如下目标：一是疏浚河
道，开挖河槽，修筑橡胶坝，形成常
年水面； 二是营造滨水开放空间，

为广大市民提供休闲旅游好去处；

三是改善老城、平桥与上天梯的交
通联系；四是结合景观整治做好
河两岸的开发建设；五是通过土地
整理为两岸的土地供应创造有利
条件。

项目计划投资规模预计大约
为

20

亿元， 其中征地拆迁费用估
计为

4

亿元，占总投资的
20%

。 根
据市中心城区重点项目建设指挥
部办公室的安排，近期已对河三
期水环境综合治理项目的拆迁范

围及基本情况进行了摸底。本项目
拆迁范围主要分为河道内（两岸沿
河路之间）及沿河路两侧的居住用
地，根据早期地形资料及近几日的
现场走访， 结合谷歌卫星地图，河
道内（两岸沿河路之间）拆迁主要
为农家饭庄、少量民房、果木经济
林。道路两侧的拆迁则主要为平桥
渠首桥附近的部分厂房、沿道路两
侧的民房、农家饭庄以及辖区办事
处的安置小区。

目前初步估算河道内（两岸沿
河路之间） 的拆迁量平桥区约为
5.6

万平方米， 信阳高新区约
3.3

万平方米，上天梯管理区约
0.8

万
平方米， 合计约为

9.7

万平方米。

由于缺少准确地形资料，以上数字
均为估算数字，具体数字应以实测
现状地形图为准。

目前对河三期前期的道路资
料、地形资料、早期的设计方案、项
目方案进行了搜集整理， 编制了设
计任务书的初稿， 为下一步的规划
设计做足了充分准备，等

PPP

项目
合作单位确定后将可立即展开下步
工作， 并将与确定的合作方一起根
据规划去完善相关手续。

本报记者向炜

项目简介

项目进展

项目意义

河大美将向下游蔓延
三期水环境综合治理PPP项目启动

三期水环境治理好后，河两岸风景也将和上中游一样靓丽 （资料图）


